EDITOR: TIP. SAN JOSÉ Administración: Avenida 6ª O. Nº 6 Apartado Nº 111 No se devuelven originales

TRI)

Diario católico de intereses generales

Aparece todas las mañanas

República de Costa Rica

Año II

San José, Domingo 16 de mayo de 1920

Núm. 539

América Central

El Mensaje inaugural

Tan apremiante como el restablecimiento de la Corte y la incorporación de Costa Rica en la Liga de las Naciones, juzga el Mensaje la terminación de la cuestión de límites con Panamá. "La última etapa" pensamos que sea la delimitación sobre el terreno, y aborda enseguida el más tremendo de los problemas que la actual Administración tiene que resol· ver, el problema fiscal y de crédito público.

"En ninguna época anterior, ni aún en las más tormentosas de nuestra historia, han sido como ahora los problemas fiscales y económicos de carácter tan grave y premioso ni de solución tan complicada y dificil", dice, y después de cortas frases explicativas de las causas determinantes de tan pavorosa situación, agrega: "Esta situación realmente sombría no podremos despejarla sino después de atento y sereno estudio ... "De nada servirían, ante la montaña que amenaza derrumbarse y aplastarnos, las amargas quejas y las inculpaciones tardías; precisa sí hacer luz en el caos que nos envuelve, buscar'y aplicar el mejor remedio que las circunstancias aconsejen para resolver la dificultad en que nos | hallamos". Ciertamente el pro blema es pavoroso, pero no insoluble. El acierto para resolverlo, en nuestro concepto, consistirá en no distraer la atención pensando en sus diferentes fases y queriendo resolverlas todas a'un mismo tiempo. Ante todo es preciso atender a la cuestión primordial, a la ley del Presupuesto de Rentas y de Gastos. Meter la administración pública, tan castigada en sus gastos como lo permita el regular funcionamiento de sus órganos, dentro de un molde inflexible, es crear el orden. ¿"Quién no sabe que esta ley (la del Presupuesto) es la garantía del orden en la hacienda pública y que el orden es condición indispensable de acierto en la gestión de los negocios así públicos como particulares" ¿Quien ignora que "no haber presupuesto, es no haber sistema representativo, y mucho menos republicano", y que "todas las corta pisas que las leyes y constituciones pongan al Poder Ejecutivo, son inútiles y hasta nocivas y ridículas cuando ese Poder Ejecutivo no tiene la traba de las trabas, la única

Table, dice hablando de la | quiere la Tarifa de Aduanas Gran Bretaña: "Estamos en un círculo vicioso...Y no hay sino un medio para salir de él: tegular los gastos por las rentas". Allá como aquí, el papel moneda ha producido el desbarajuste de la administración pública.

Estas ideas parecen de acuer' do con las del Manifiesto. "El primordial deber del Gobierno es vivir, y para eso no habrán de faltarle elementos. Las rentas fiscales, aun con su actual escaso rendimiento, bastarán para cubrir las exigencias del Presupuesto, sobre todo si el Gobierno administra con honradez y vive con severa economía." Y es claro que no se pue de administrar "con honradez" y vivir "con severa" economía" si no se establece y mantiene rigidamente el orden en la ad. ministración.

En el orden de las ideas del Mensaje viene enseguida del "vivir" el fomento de la producción nacional. "Tenemos que allegar dinero para las expensas administrativas, para promover el desarrollo de la ri' queza pública y para ir cancelando las obligaciones del Tesoro, o en fórmula más breve, necesitamos fondos para vivir, ara crear y para pagar."

No sabemos si este orden es el más acertado; pero nos pare' ce más urgente el restablecimiento del crédito público inte' rior, que el fomento de la producción nacional, harto bien estimulada por los altos pre' cios a que se venden sus frutos. Restablecido el crédito interior y habiendo "atendido con pun" tualidad" el del exterior, el Go. bierno podría afrontar el problema de la extinción del papel moneda, causa generadora, aquí y en todo el mundo, del desbarajuste fiscal, económico

La revista citada The round Table dice: "El problema de los empréstitos interiores es más peligroso, si cabe, que el de los exteriores. No podemos tomar prestado fuera de casa si no nos quieren prestar, pero -aun negándose a suscribir sus empréstitos-un gobierno imprevisor tiene siempre a la mano un medio funesto aunque sencillo para realizarlos: COJERSE NUESTRO DINERO SIN QUE CAIGAMOS EN LA CUENTA, EMITIENDO PAPEL MONEDA."

Se ve claro en los conceptos citados que el problema del pa pel moneda está comprendido en el del crédito público interior o intimamente ligado con

Al ocuparse el Mensaje del revista inglesa, The round ! "retoque fundamental" que re' nar.

dice con sobrada razón: "Nada desalienta más ni retrae más al que emprende o puede empren' der, como la incertidumbre de esta base del negocio (el crite rio rentístico), y será de buen resultado, a la par que de estricta justicia, el asegurar por ley o por concesiones el mante. nimiento, por un plazo conocido, del aforo q' se establezca."

La instabilidad de las leyes y su desigual aplicación causan males incalculables y son moti vo de malestar y descontento. La Ley debe ser general y pro: teger a todos. Cuando la ley protectora de una industria sirve para formar trincas con. tra el consumidor, que no pue de detenderse a causa de la pro tección excesiva, esa ley es inicua. La protección no debe ser en ningún caso prohibitiva. Puede proteger el producto do méstico sin expulsar el extran. jero. Además la protección de be acordarse a industrias que dentro de cierto tiempo pue dan vivir y prosperar sin ella. De otro modo crea privilegios contra la comunidad. Es to dicen los principios econó.

Anuncia el Mensaje "un mayor sacrificio tributivo". No conociendo ni superficialmente el resultado del sistema de tributación vigente, nada podemos decir al respecto; pero aventuramos la opinión, fundada en la experiencia de pueblos similares del nuestro, de que una superior organización de las rentas y de su escrupulosa y eficaz recaudación haría crecer sensiblemente el rendimiento de ellas.

"La reconstrucción" del Ferrocarril del Pacífico es de perentoria necesidad hasta por 'pundonor nacional". En efecto, parece estar en la conciencia de todos que si no se acude pronta, eficaz e inteligentemente a salvarlo, es casi seguro que en la presente estación de lluvias quede fuera de servicio. Y también parece ser un criterio general que esta empresa necesita técnicos experimentados en su dirección y administración; que no caben en ella los parientes, amigos y recomendados si no son ingenieros competentes y expertos en el ramo de ferrocarriles. Sin duda, no "carecemos de capacidades administrativas y organizadoras." De lo que carecemos con toda seguridad es de valor civil y de discreción para poner a cada uno en el puesto que merece y puede desempe-

Se descubre en Costa Rica una nueva planta

propiedades alimenticias.

"Salí de Costa Rica hace pocos días y he venido a esta ciudad con el deseo de iniciar algunas importantes negociaciones. Entre otras cosas de interés que me propongo, está el hacer examinar por peritos una planta que des cubrí en la región de Guanacaste y que según certificados q' poseo, contiene el ochenta y dos por ciento de materias alimenticias. Si esta planta, como lo espero, llega a tener una aceptación definitiva, me dedicaré a la explotación de ella en grandes cantidades, pues en Costa Rica se produce tanto, que no es exagerado decirle que se encuentra por los caminos públicos como cual quier arbusto silvestre."

Así dice el general Carlos H. Presti nary, a quien un representante de La Prensa entrevistó.

Y continúa con entusiasmo el citado general: "Figúrese usted, que éxito tan asombroso lograré obtener, si, como es mi propósito, se establece la explotación de la planta, que abara taría considerablemente el consumo de muchos artículos de primera nece-

"Mi fe en el resultado del asunto es absoluta, pues tengo demostrado los beneficios de la planta por experiencia propia. Otro asunto que ventilo actual mente se relaciona con la adquisición que hice de un antiquísmo objeto de arte, de oro macizo, que perteneció a una de las tribus de indios que poblaban Costa Rica desde tiempos inmemoriales. El objeto que poseo fué usado entre otros por el Cacique de Nicoya, gobernador de la tribu que habitaba cerca del lago del mismo nom-

Dicha planta tiene grandes y buenas | bre. Consiste en una águila grande con varias figuras extrañas.

Terminados mis negocios en esta ciudad regresaré a Costa Rica a dedicarme a mis ocupaciones particulares, pues aun cuando he ocupado altos puestos en el ejército de mi patria, me hallo hoy día un poco desencantado de la política y deseo más bien explotar asuntos particulares, sin dejar de estar listo para servir a mi país cuando me necesite.

"Costa Rica creo que está difinitivamente encauzada por la vía del progreso y dei bienestar. Cesados los últimos movimientos políticos creo que de nuevo volveremos a ser el país modelo en la América Central, pues el deseo de todos mis compatriotas es

"No quiero terminar mis declaraciones, dijo por último el General Prestinary, sin dar mi felicitación a La Prensa cuyo grado de prosperidad me ha entusismado como creo que les sucederá a todos los hispanos. Es verdaderamente consolador saber que en un centro tan grande e importante como Nueva York hay un vocero tan autorizado de los hispanoamericanos como el citado periódico."

El general Carlos Prestinary ha sido jefe de la Casa Militar (palacio presi dencial), y Comandante de la plaza militar de San José en la administración del Licenciado Ricardo Jiménez. También ha ocupado otros puestos militares de responsabilidad en distintos gobiernos y ha militado en varias campañas en algunos países de Centro

De La Prensa de New York,

Indecencia!

mejores y más centrales almacenes de esta ciudad, hemos visto y han visto, los niños y las señoras y señoritas, y todo el público, las fotografías de unas mujeres desnudas; no sabemos si con un fin perverso, o como aviso atrayente, a la exposición comercial. Sea cual fuere el objeto, esa exhibición es un ultraje público al recato y al pudor de la mujer, de las niñas y de las jóvenes en esta capital; que la moral prohibe y que la misma dignidad social, rechaza. Que no se nos venga con los argumentos de la belleza y de la estética, y del arte. ¡Eso es una indecencia! Así no se enaltecen las bellas artes; así se vulgarizan y deprimen. Hasta en la misma indecencia, debe de haber decencia.

¿No hay aquí leyes que l

En una vitrina de los | protejan la moralidad pública, ni agentes de policía, con las órdenes del caso, para hacer retirar de la vista del público, esas indecencias?

Cabe aquí, llamar la atención sobre un telón de boca, que hay en el teatro Trébol, con una figura muy indecorosa, de mujer desnuda; pintura detestable, no solo por el aspecto, sino también por lo ridículo y mal hecho, a brocha gorda, sin arte y sin mérito alguno.

Por propio decoro de las señores empresarios de ese concurrido teatro, debe borrarse del telón esa fea figura, que es la primera que hiere, al entrar, la vista del público.

Traslado a las autoridades de Policía; que aquí hay mucho de eso...!

ARGOS.

Esos Impuestos..

Administrador:

Antonio Hernández P

suscripción mensual @ 1.50

Número suelto

¢ 0.10

Telétono Nº 438

Ahora que el Congreso de la República se prepara para principiar a hacer todas aquellas modificaciones que se consideren más oportunas; y especialmente las relacionadas con los Impuestos diferentes que hoy pesan sobre el pueblo de Costa Rica, creemos de necesidad escribir unas cuantas líneas para hacer ver a los señores Representantes la necesidad que hay de que cuanto antes se haga desaparecer el odioso 10% conque se grava los premios todos de la Lotería. Es este el Impuesto más lleno de inconvenientes que existe; y lo único que hace es dificultar grandemente la venta de los mismos; y el cambio de los premiados, especialmente las terminaciones. Los pobres expendedores son los amolados, pues la mayor parte de las veces tienen que caminar más de la cuenta, suplicándole a todas las personas el cambio de una peseta, para poder así rebajar los diez céntimos que le corresponden a cada una de las insignificantes terminaciones.

Y lo más curioso del caso, es que el producto de este Impuesto casi ni vale la pena, y bien podría adquirirse de cualquier otro modo más disimulado y menos dificultoso, y de esa manera, se aumentaría notablemente la venta de los Billetes de la Lotería del Asilo Chapuí.



El dinero

eficaz, la del presupuesto? He

aquí el sólido fundamento de

las libertades inglesas." Una

«Todo obedece al dinero» dice el -No hay cerradura, donde es oro

El dinero no tiene opinión. —Quien tiene dineros, pinta pande-ros, son glosas de aquel principio es-

critural que corren en boca del vulgo I -Amor fa molt, argent fa tot, di-

-El dinero huele bien salga de donde saliere, dicen en España. Se atribuye al canciller Bacon este

aforisme: - El dinero es buen servidor,

pero mal amo o señor.

-El dinero se hizo redondo para que pudiera correr, dicen los pródigos

-Pero también se hizo plano, replican los avaros, para que pudiera estar quieto y apilado en las arcas.

La indigestión, dispepsia y sus de-sagradables resultados pueden curarse con las PILDORAS DE DAVIS PARA EL HIGADO. Pequeñas píld oras cubiertas con azúcar en nn tubito de rosca muy conveniente para uso

Suscribase a «La Verdad»

Trabajos de Imprenta baratos

En la imprenta donde se edita este diario se ejecuta toda clase de trabajos del ramo a precios económicos.

Tome usted El Imperial Punch que es la bebida popular del día, es delicioso por su sabor, alimenticio y reconstituyene.

De venta en las principales cantinas Depósito general: PULPERIA "LA ARTILLERIA"

San José

Secretarias de Estado

Ha continuado acentuándose el rumor de que al fin serán restablecidas las otras subsecretarías de Estado. No obs tante las aseveraciones termi' nantes que hemos escuchado acerca del particular, todavía nos resistimos a dar crédito a la noticia, pues estimamos que quien, como el señor Presidente Acosta, tan excelente criterio ha demostrado en otros respectos, no debería iniciar sus labores con un desacierto de tal naturaleza, que, a la vez q' vendría'a gravar el exhausto tesoro público en una importante suma anual de más hu mana y lógica y necesaria y ur gente aplicación a obras de beneficencia, complicaría inútil mente el mecanismo administrativo, ya tan recargado, sin sin otra ventaja que la pecuniaria de los agraciados con esas canongías.....

Creemos que el señor Acosta, tan sincero amante de la senci. llez democrática, debería medi' tar más ese asunto para no dar motivo a fundadas críticas de quienes si se preocupan por el bien del país, que no consiste precisamente en aumentar el número de zánganos de la col·

Aparte de ello, no vemos la razón de tanta precipitación en un asunto que por su propia naturaleza, carece de toda ur' gencia e interés.

El reclamo del Dr. Peralta

Aver vino de Cartago el doc' tor don Carlos J. Peralta, her mano del Ministro de Costa Rica en París, con el objeto de pedir a Mr. Walter A. Field los documentos probatorios de sus palabras en contra del Mi· | sal. nistro Peralta, pronunciadas por el señor Field ante la Cámara de Diputados en estos últimos días o llevar el asunto al terreno del honor, en caso de que Mr. Field careciese de la documentación correspon diente o no pudiese respaldar debidameete sus palabras.

El doctor Peralta ignoraba que el señor Field había parti do ya de Costa Rica. Sinem. bargo, parece que el asunto no queda terminado, pues tenien' do plena seguridad el señor Peralta de que la aseveración de Mr. Field es perfectamente ca. lumniosa, reclamará a las per sonas que resulten comprome. tidas en el incidente.

Duelo blanco

El lunes 10 del corriente dejó de existir en esta capital la niñita Carmen Jimérez. A sus inconsolables padres damos el más sentido pésame.

EL PAINKILLER, es el mejor, más inocente y seguro remedic para cólico, calambres y diarrea. Para heridas y contusiones no tiene rival. Rehuse todo substituto. No hay más que un PAINKILLER, el de PERRY DAVIS.

Santa Juana de

Hoy domingo 16 de ma- | yo el Romano Pontifice Benedicto XV proclamará definitivamente ante los cielos y la tierra la santidad de Juana de Arco.

A la figura de la heroína cubierta de gloria inmortal solo le faltaba esa aureola.

Hoy se verificará en la Ciudad Eterna el grandioso acontecimiento y con tal motivo el mundo cristiano conmovido y lleno de espectación dirije sus miradas hacia la Cátedra de San Pedro.

Fué en 1869 que Monsenor Dupanloup, Obispo de Orleans, inició las primeras gestiones ante Pío IX para obtener de aquel inmortal Pontifice otorgase a Juana de Arco los honores que la Iglesia concede a los bienaventurados. A su ruego se unió el de todo el Episcopado francés y el de muchos prelados extranje-

Empezáronse, pues, las informaciones.

Años más tarde León XIII reconoció que era llegado el momento de emprender el proceso de beatificación, y firmando el 27 de enero de 1894 la introducción de la causa, pronunció estas significativas palabras: "Juana es nuestra.

Al suceder Pío X a León XIII, interesose soberanamente en la gran causa de Juana de Arco, de la cual dijo que brilló como un nuevo astro destinado a ser la gloria no solamente de Francia sino de la Iglesia univer-

El 18 de Abril de 1909, ante varios cardenales, 64 obispos franceses y 40.000 coterráneos de Juana de Arco se efectuó el solemne acto de la beatificación de la virgen pastora de Dom-

Pero hoy será el día de la glorificación. En la Basílica Vaticana, realzada su secular magnificencia, con prodigiosos recursos del arte, el Pontifice de la Paz, nuestro amantísimo Padre Benedicto XV, coronará con la aureola de los santos la imagen de la joven autora de una de las epopeyas más gloriosas.

Juana de Arco!es.el símbolo de la Francia cristiana y a su sola invocación acuden a la mente mil recuerdos maravillosos.

No vamos a narrar ahora las hazañas de la doncella de Orleans.

Todo el mundo ha leído mil veces esas páginas gloriosas de la historia.

En este momento solo queremos unirnos al regocijo que la declaratoria y grandiosa ceremonia hoy



Juana de Arco en la Consagración de Carlos VII en la Catedral de Reims

al lado del altar, sosteniendo en la diestra su estan-

tra la bandera y con la izquierda sobre el puño de la espada.

A propósito refiérese que cuando Juana compareció ante sus inicuos jueces, uno de ellos le preguntó por qué su estandarte había sido llevado a la Catedral de Reims, el día de la consagración de el Museo de Louvre.

En este célebre cuadro | Carlos VII, prefiriéndolo parece Juana de Arco o los de otros Capitanes. —Había estado en el pe-

ligro, era pues muy justo que se hallara en la honra, respondió.

Esta pintura fué hecha por el artista J. A. Domingo Ingres, (1720—1867.) discípulo de David.

Formaba parte de la colección de Napoleón III y procede del Museo de Luxemburgo.

Actualmente figura en

causará en todo el orbe cristiano.

Ahora los franceses v con ellos todos sus hermanos en religión, podrán levantar altares a la inmortal pastorcilla que consumó su preciosa existencia en el martirio.

Que así como ella un día supo obrtener la victoria sobre los enemigos de su patria, también ahora se alcance, por su intercesión, un cercano y completo triunfo de la causa católica en Francia; que los consoladores destellos del resurgimiento religioso que en esa nación ya se advierten, pronto se conviertan en vivas manifestaciones de fe, que armonicen con el título que la nación gala ostenta, de

Breve noticia biográfica de Sta. Juana de Arco

Nació en 6 de Enero de 1412, en Domremy. Creció a la sombra de su iglesis parroquial, donde con frecuencia confesaba y comulgaba, adelantando en piedad visiblemente. Visitaba con devoción afectuosa las capillas de los contornos, y bastábale oir desde lejos la campana de alguna iglesia para prosternarse en el campo, donde a veces cuidaha de los rebaños de su padre. De complexión robusta y bien formada, alta, algo morena, de negros cabellos, dotada de vigor poco común, que contrastaba con su voz de femenina dulzura, "modesta en su porte, graciosa y alegre en su trato: así nos retratan a esta gallarda joven sus contemporáneos. Sencilla y grave era su vida cuando, estando entre los árboles de la heredad paterhija predilecta de la Iglesia. na, oyó por vez primera al ar

Partida de Monseñor Dueñas

En la mañana de ayer salió para Limón, donde se embarcará con destino a Roma el Ilmo. Sr. Obispo de San Miguel Dr. Dueñas.

Lleve un viaje feliz el distinguido prelado.

Encargue su Calzado - en la -

BOTA ORIENTAL

Zapatería Moderna de Antonio Chaves S. Prontitud y esmero en el trabajo. Su propietario además es comerciante en granos.

Atenas, Costa Rica.

ANUNCIESE EN «LA VERDAD» | Francos!

Dulce y Azúcar

Arco

cángel San Miguel, patrón de

Francia, que, acompañado de

las santas Catalina y Marga-

rita, le dijo: «Que Dios se apia-

daba del reino de Francia, y

se a defenderla». Después de

haber consagrado a Dios es-

santas su virginidad, se hizo,

Carlos VII, al cual manifestó

que levantasen el sitio de Or-

narca a Reims para coronarle

Para comprender el alcance

de esta proposición de aquella

joven' de diecisiete años, hay

que saber que en 1429 Carlos

VII de Francia no tenía ni el

nombre de Rey, sino el de Del-

fin; que, débil y apocado, sólo

reinaba en las pocas tierras que

ingleses y borgoñones, en gue-

rra contra él, le habían dejado;

que sus guerreros, mandados

por Barbasán La Hire y otros

no podían resistir al enemigo,

y que se veia, en fin, tan apura-

do, que ya preparaba su em-

barque en la Rochela para ir a

Escocia. Cuando todos se ha-

llaban convencidos de que no

cabía esperar en el auxilio de

los hombres se presentó el de

Dios, que se iba a valer de es-

ta jovencita para realizar uno

de los hechos más portentosos

Juana de Arco fué puesta al

frente del ejército acorralado;

dispuso que a su alrededor no

hubiese sino soldados en esta-

do de gracia; desafiaba la muer-

te y no la producía, pues se

enorgullecía de no haber mata-

do a nadie en los hechos de ar-

mas que presidió, llevaba un

estandarte en vez de lanza. Des-

de que en 29 de Abril de 1429

nocedora de los principios de la

táctica más nueva; en nueve

días obligó a los ingleses a le-

vantar el sitio de Orleans, y en

seguida mandó llevar al Delfin

a Reims a traves de ochenta le-

guas defendidas por guarnicio-

nes inglesas, y el 17 de junio,

Juana de Arco, junto a un al-

tar de la catedral de Reims, te-

niendo en la mano el estandar-

te victorioso, presenciaba la

realización de sus designios gi-

Terminada la misión, que le

confió la Providencia, que co-

mo para convertir al mundo se

había servido de unos pescado-

res, para rescatar a Francia y

vencer a los ingleses quiso va-

lerse de esta joven pastorcita;

habiéndole hecho traición sus

subordinados cayó en poder de

los ingleses, que, considerándo-

la hereje, la hicieron morir en

Su última palabra fué el ve"

Tal es, ligerísimamente esbo-

zado, el bello cuadro de esta

prodigiosa heroína, cuya cano-

nización se verificará hoy por

¡Puedan sus plegarias recon-

quistar la nueva Francia de los

herejes que la desvian de sus

destinos, antes gloriosos cuan-

do era su divisa: Gesta Dei per

nerando nombre de Jesús.

el Pontifice reinante.

gantescos.

una hoguera.

de la historia.

en su catedral.

no sin trabajo, presentar a

El proyecto Soley Guell

A nuestro entender, y con· templando la cuestión desde el punto de vista del interés de productores, industriales-consumidores y exportadores, el que era preciso que ella partieproyecto de ley para reglamentar la venta y exportación de azúcar y dulce que, ha pre' pontáneamente ante dichas sentado a la consideración del Congreso el distinguido Dipu' tado Soley Güell, es uno de los planes más acertados que pue. que ella, mandada por Dios, den idearse, porque se ajusta iba a obligar a los ingleses a hasta donde más posible, a satisfacer intereses encontra' dos como suelen ser todos leans, y a llevar a dicho moaquellos en que intervienen las necesidades de cada cual.

Si recordamos que la ciencia económica ha de reflejar siem. pre la luz de la verdad, a fin de que guie nuestros pasos en medio del confuso laberinto de los intereses en que debemos mo. vernos bajo nuestra responsa. bilidad, cabe confesar, que, en el caso presente, el autor del proyecto no se ha apartado de ciertos principios económicos de ineludible resultado, por cuya razón, los efectos que de tal reglamentación se derivan, habrán de redundar en provecho de todos, no sin advertir la necesidad de tal, cual modificación, y a ello vamos.

Reglamentar la venta y ex' portación de un producto ela: borado en el país, como el azú. car, por ejemplo, supone la existencia de una crisis, de un conflicto o desorden que direc. tamense afecta los intereses públicos, calamidades estas creadas por la intromisión del factor monopolio que no es otra cosa, que el manejo de un ramo de negocios al libre arbitrio de unos pocos, en cuyo caso toca al Gobierno consti tuido dictar medidas sabias tendientes a evitar los funestos resultados que hacen consigo entró en campaña, se reveló co- los trusts, de donde se deriban toda clase de especulaciones y desbarajustes tan conocidos hoy en la vida comercial mo.

> En el caso actual del azúcar en Costa Rica, la situación es



Las Garras de la Anemia

oprimen y aniquilan millares de mujeres y muchachas. Poco a poco una palidez mortal cubre su rostro, los ojos se deslustran, sus movimientos se vuelven len-tos y toda su actitud revela agotamiento. Si su hija 6 su esposa se queja de debilidad, de jaque-cas, de dolores a la espalda, carencia de apetito y tristeza, señal de que la anemia se está apo-derando de ella. Le espreciso, -urgente,- obtener sangre pura y rica. Déle desde hoy las

Pildoras Rosadas del Dr. Williams

el famoso tónico restaurador, que infunde a la sangre el necesario hierro orgánico, que da salud y vigor y alegría.

Su farmacéutico las tiene

Bacalao Noruego y Japonés - Chorizo Extremeño - Jamones y Tocinetos -Manteca Escudo en latas de 5 libras netas Jabones Especiales para Familias Cigarrillos Salvadoreños MORAZAN

v LA MORENA

El establecimiento mejor surtido del mercado.-Todo fresco, bueno y barato

Ordenes a domicilio - Teléfono 584 AUNT JEMINA - PANCAKE FLOUR

Eduardo Castro Saborío

verdadera calamidad nacional, porque no deja de ser bastante raro, si ya no fuera triste y sig' nificativo, que un país, que se dice produce azúcar en tan gran cantidad que puede hasta exportarlo, se hace dificil con' conseguir hoy un quintal siquiera para el consumo de una familia, mucho menos mayor número de quintales, como requiere el mantenimiento de la fabricación de siropes, refrescos, melcochas, tosteles, etc., industrias estas que dan trabajo a cientos de hombres y mujeres, y que se encuentran aestas horas, al borde de su rui na porque a falta de azúcar tendrán que cerrar sus nego-

La situación pues, se presen

Escasez de azúcar en plaza, creada por exceso de exporta-

Exceso de exportación pro movido por la gran demanda que hay del artículo en el exterior a precios fabulosos, situa' ción esta que la han aprovechado exportadores y no exportadores para acaparar y exportar todo el azúcar existente, protegidos por la inefi cacia del famoso arreglo azucarero elaborado por el ex-Ministro de Hacienda de Tinoco, Lic. Manuel F. Jiménez con fa voritismo expreso de la casa pulpo Lindo Bros. y por inepti' tud y descuido de los sucesores de aquel Ministerio.

Cruzarnos de brazos ante esta situación o contentarnos con oir divulgaciones teóricas y apasionadas al estilo de don Gerardo Lara, o bien conti

Vigor y de la Sangre

es la Energía que sostiene a los

Hombres Robustos y Vigorosos

y a las Mujeres Bellas y Loza-

nas de nuestros días.

NUXATE

EL HIERRO NUX

-el Restaurador por excelencia del

Haga usted mismo la prueba y

encontrará de nuevo su vigor y fortaleza

Vea usted cuánto tiempo puede usted trabajar o qué distancia puede recorrer a pie sin sentirse fatigado; luego tome dos tabletas de cinco granos de Hierro Nuxado tres veces al día después de los alimentos durante dos semanas. Luego pruebe su energía otra vez y verá usted todo lo que ha ganado. Numerosos enfermos, nerviosos y decaídos que hasta entonces habían estado padeciendo, han aumentado su fuerza y resistencia de una manera asombrosa, solamente con tomar el hierro en una forma adecuada.

Nota de los Fabricantes: El Hierro Nuxado recom-prescrito por los médicos no es un remedio secu-ne es bien conocido por los farmacéuticos de jundo. Es distinto de los antignos productos del corgánico, y es fácilmente asimilado sin dañar la ran al engargaca.

harto dificil y constituye una | nuar admirando la acumula- | ción de riquezas de Pintos, Lindos, etc., etc., mientras el 99% del país trina de congoja y miseria? No, se necesita arre' glar cuanto antes este delicado problema y de ahí el por qué batimos palmas a quien ha dado en el clavo; el ilustrado di putado Soley Güell, único dipu' tado que durante quince días de sesiones ha propuesto algo que no sea oratoria barata y declamación de auto bombo!

Y volviendo a la cuestión de modificaciones al proyecto que nos ocupa, creemos que resultaría más equitativo fijar:

\$30 qq para azúcar que re birá la Fábrica de Licores y \$31 qq. precio de venta al pú blico, en £24 y 25 respectiva. mente como propone el autor del proyecto.

También es indispensable que se introduzca un sistema eficiente para la venta del azú. car que recibirá el Gobierno y que desde luego ha de ser la Fábrica Nacional de Licores la que lo expenda-para evitar que un comerciante compre di' recta o indirectamente gran cantidad para especular, y que se distinga al consumidor co. rriente y comerciante del in' dustrial que tendría que hacer sus compras por un minimun de 5 qq. diarios o tanto más según la capacidad de su nego. cio, quedando éste con la obligación de no revender.

Medios no faltan para arre glar estas cuestiones, lo que se necesita es decisión y deseos de cumplimiento como funciona. rios, de parte del Ministerio de Hacienda y Congreso.

IBIS

CARTAGO RIVERA & CO.

CASA ESTABLECIDA EN 1893

Ofrece un surtido extenso de Mercaderías

Galletas: SODA americana, MARIA inglesa, METROPOLITAN e IDEAL GEN y otras clases. Harina: TRES ROSAS y la conocida AGUILA. Garbanzos, Cebada perlada, Alpiste, Fósforos, Jabón etc., etc.

Departamento de ferretería

Arados de vertedera doble para romper sabana, Clavos para herrar números 5 y 6, Herraduras para caballo y mula, Inodoros, Remaches de cobre, surtido en cristalería y hierro enlozado, Palas para café números 1, 2 y 3, Palas para canal, Cuchillos COLLINS, Cemento PORTLAN, Alambre de púas para cercar, Carbón COCK.

Departamento de fideos, café molido y tostado

Elaboración con las mejores calidades de harinas y cafées. Atendemos órdenes de todas partes.

Compra de artículos del país

Compramos productos del país, como arroz, trijoles, maíz, café en grano, azúcar, sal, etc. Enviénos precios y condiciones.

Departamento de tienda "Bazar de Cartago"

Surtido de géneros de todas clases, sedas, artículos para señora y niños. Agentes de la pasta dentrifuga Phyrodento.

TELEFONO 198

A los comerciantes e industriales

El día 19 de febrero quedó constituída la "Asociación Gene" ral del Comercio de Costa Rica", cuyos Estatutos se publicaron oportunamente y están a la orden de los interesados.

Se invita por este medio a los comerciantes e industriales vedad soliciten su ingreso.

La cuota mensual es de ¢ 2.00.

Diríjase la correspondencia al Srio. de la Asociación del Comercio de C. R.—Apartado Nº 979.

Provincia de Puntarenas Juez Civil, Licenciado Emilia. no Odio Méndez.

Juez del Crimen, Licenciado Enrique Chaverri Arce.

Provincia Limón Juez Civil, Licenciado Tomás Fernández Bolandi.

Juez del Crimen, Licenciado Alejandro Castro Carrillo.

Provincia de San José Cantón central.

Alcalde 1º propietario, Br. Enrique Brenes Castro. Alcalde 2º propietario Br.

Ricardo Mora Aguilar. Alcalde 3º propietario, Licenciado José María Araya

Dávila. Alcalde 1º suplente, Br. Horacio Alvarado Lépiz.

Alcalde 2º suplente, Alejandro Fernández Hernández. Cantón de Desamparados. Propietario, Hermenegildo

AL LEVANTARSE

La limpieza diaria de los ór-ganos internos es absolutamente indispensable para la salud.

Todas las mañanas, antes del desayuno, báñese Ud. por dentro lo mismo que lo hace por fuera. El aseo interno es mucho más importante que el externo, porque los poros de la piel no absorben ni llevan a la sangre mpurezas capaces de alterar la salud, en tanto que los poros de la piel si lo hacen.

Por cada onza de alimento que recibe el estómago, una cantidad, casi igual de materias sobrantes debe ser expelida por el cuerpo. Si esto no se efectúa todos los días, aquellas materias se fermentan rápidamente y producen venenos, gases y toxinas que son absorbidas y pasan al torrente circulatorio por los conductos que sólo deben llevar a la sangre los jugos alimenticlos.

Tomar todas las mañanas, antes del desayuno, un vaso de agua caliente con una cucharadita de Fosfato Limestone, constituye una espléndida medida higiénica porque es el medio más inofensivo de librar al estómago, al hígado, a los rifiones y a los intestinos de esos venenos, limpiando, refrescando y purificando, así, el aparato digestivo, antes de tomar más alimento.

Un cuarto de libra de Fossato Limestone cuesta sólo unos pocos centavos, pero es suficiente para que cualquiera se convenza de los beneficios del baño interno y continúe practicándolo siempre.

Araya Meléndez.

Suplente, Tobías Retana Al-Cantón de Aserrí.

Propietario, Br. Marco Anto nio Argüello Alvarado. Suplente, Andrés Corrales

Cantón de Acosta. Propietario, Rafael Paut

Porras. Suplente, Daniel Mora Mo

Cantón de Tarrazú. Propietario, Tobías Umaña Jiménez.

Suplente. Gerardo Madriz. Cantón de Escasú.

Propietario, Br. Claudio Pacheco Tinoco.

Suplente, Luis Roldán Capu- Os

Cantón de Santa Ana. Propietario, José Joaquín González Villalobos.

Continuará

AFRECHO de TRIGO

ACABAN DE RECIBIR

Tomás Fernández y Hno., LA INDIA

que aún no pertenecen a la Asociación, para que a la mayor bre'

Corte Plena

Sesión de ayer

De conformidad con el artí- | nández Rodríguez. culo 2º del decreto número 4 del 6 del corriente mes, se procedió a la elección de Jueces y Alcaldes de la República, resultando nombradas las siguientes personas:

Provincia de San José Juez de lo Contencioso Administrativo, Licenciado Alfonso Barrantes Gómez.

Juez de lo Criminal Adminis' trativo, Licenciado Benito Serrano Jiménez. Juez 1º Civil, Licenciado Oc-

tavio Mora Saravia. Juez 2º Civil, Licenciado Gui. llermo Serrano Bonilla.

Juez 1º del Crimen, Licenciado Ramón Bustamante Cas-

Juez 2º del Crimen, Licenciado Víctor Vargas Quesada.

Provincia de Cartago

Juez Civil, Licenciado Luis Dávila Solera.

Juez del Crimen, Luis Fer-

Provincia de Heredia

Juez Civil, Licenciado Francisco Solórzano Chaverri.

Juez del Crimen, Licenciado Guillermo Zeledón Alvarado. Provincia de Alajuela

Circuito Judicial de Alajuela Juez Civil, Luis Castaing Alfaro.

Juez del Crimen, Tranquilino Ulloa Paniagua.

Circuito Central de San Ra-

Juez Civil y del Crimen, Licenciado Juan Alfaro Vargas. Provincia del Guanacaste Circuito judicial de Liberia. Juez Civil y del Crimen, Licenciado Guillermo Carranza Solis.

Circuito judicial de Santa

Juez Civil y del Crimen, Licenciado Julio Sáenz Gutiérrez.

Hace Desaparecer Las Enfermedades de la Piel No cometa el error de rehusar una prueba del más grande descubrimiento médico, LAVOL—

DEPOSITARIOS GENERALES: The Costa Rica Mercantile Co. SAN JOSE



MERCH WEST T VALUE OF

FOSFOROS, PAPEL Y BOLETAS DE FUMAR

Su introdución por particulare está prohibida y constituye delito de contrabando, cuya pena lleva accesoria de decomiso. - En consecuencia, se procederá, desde esta fecha, a decomisar esas mercaderías que llegaren a las Aduanas.

> (Articulo 92, Inciso 29 y Articulo 11 de la Ley Nº 3 de 14 de diciembre de 1918.)

Secretaria de Hacienda, San José, mayo 13 de 1920.

LIMIACTEN

DE-

RAMON MADRIGAL E HIJOS ZAPATEROS:

> Ya llegó la lona "X X" para zapatos

CAFE MOLIDC De todo precio y calidad, vende la fábrica de

Fernando Castro Avilés frente al lado Norte del Mercado Costa Rica Telèfono 773 San Jose

CAFE

San Pablo de Puriscal

Una nueva jurisdicción cantonal se agregará a nuestra extensa provincia y será el simpático y laborioso pueblo de San Pablo, situado a 4 horas de la ciudad de Santiago, con la cual queda comunicado por un pésimo camino. Aquella localidad está capacitada para dar este paso y es riquísima, tanto como Orotina, pues es un gran centro productivo de granos y de maderas.

El vocero de los pablinos es el diputado Díaz, que se propone obtener el título de cantón, por lo cual se han hecho gestiones en el Congreso.

La independencia de este distrito está recomendada por las propias autoridades puriscaleñas, lo cual facilitaría mucho la campaña iniciada en la Cámara. Son nuestros deseos de éxito para aquellos vecinos.

Avisos de ocasión

Cada 25 palabras o menos, 25 céntimos por inserción. Cada 5 palabras o fracción de exceso, 5 centimos más por inserción. No aceptamos anuncios alternos y por menos de cuatro in-Derciones : : : : : : : :

VENDO una casa y solar 100 varas al Oeste de la plaza de Barba, como de 40 metros de de frente por 50 de fondo.

FRANCISCO DE J. RUIZ.—En Barba

A PRECIO DE QUEMA. Por tener que au-sentarme del país, vendo mi casa de habita-Se me encuentra en mi carnicería de cerdo,

contigua a la Carnicería Canossa. Domingo Pignataro

METODO DE CORTE: No es práctico aprender a coser y no saber hacer sus patrones. Con mi método aprenderá Ud. fácilmente a cortar. De venta en mi Academia de Corte. Precio cinco colones.—Sara C. v. de Quirós.

Sara C. v. de Quirós: avisa que abrirá sus cla-ses de Corte y Costura el 1º de Mayo en los altos del edificio "La Arena", entrada a la derecha del Almacén Escolar. La matrícula queda abierta todos los Días de 12 y media a 1 y me-

SOLICITO en arrendamiento un terreno ino culto o una finca, de 20 a cuarenta manza-nas en temperatura parecida a la de San José y no lejos de la población.—ZENON CASTRO

Volanta para médico, excelente y a precio de ocasión se vende. En El Muellecito, teléfono Nº 736 se intormará.

BEGHONA: El único especifico para la curación radical de la picadura de araña en las bestias. Garantizado por sus agentes.-FARMACIA GRILLO.

KINDELGARTEN Y Ier. grado. Clases en Español, Inglés y Francés

padres lo desean. La mátricula y clases se abri. rán el lunes 19 del corriente a las 12 y media p. m.—Ermida M. de Montealegre—Ema Montealegre.

HOMEOPATIA. Compro libros en cualquier idioma. Informes en esta oficina.

.A Boletti Fait ARQUITECTO

Apartado 451

Ordenes en la tienda de don Max. Kepfer

MAYO

El día primero de mayo los griegos adernan con flores sus puertas. Los jovenes recorren las calles de noche y cantan ante la puerta de sus prometidas para llamarias a la ventana. El paeblo de Roma ha conservado la antiquísima costumbre de ir a celebrar este dia junto a la fuente Egeria. Casi en todas las provincias de Francia cada población tenía la costumbre de plantar un may delante la puerta del señor principal. Los poetas ingleses nos hablas del cuidado particular con que su juventud celebra el primer día del mes de mayo.

Barberos chinos

En las ciudades de la China los barberos recorren las calles con una cam panilla en la mano, para llamar a sus parroquianos. Llevan consigo un taburete, una vasija, una servilleta y una estufilla. Acuden prontamente al que los llama, arreglan el taburete en el lugar más a proprósito de la calle en donde se hallan, enjabonan la cabeza, limpian las orejas, pintan las cejas, cepillan las espaldas... y el todo por la módica suma de cinco liards. Hecho esto recogen sus trabajos y se van con la música a otra parte tocando la cam-

Fumad cigarrillos aromáticos iztepeques marca Rosalina C. de Cortés

Son los más aceptables. De venta en todos los establecimientos.

Depósito general: 50 varas al Oeste de La Uvita.

Adelaida Solórzano OBSTETRICA

Tiene el gusto de ponerse a la disposición de su clientela, en su nueva residencia casa contigua a la de don Tobías Solís v., 175 al Sur del Hotel Washington

La Soberanía de las Repúblicas Latino-Americanas

Washington, 10 de abril.-El incidente derivado de los los sucesos entre Bolivia y el Perú, ha terminado satisfactoriamente entre los Gobiernos de Estados Unidos y Chile, dejando establecido que la políttca del Gobierno de los Estados Unidos es de respeto a la soberanía de las Repúblicas americanas, y que Chile no acepta interven

La tesis sentada en el cambio de notas entre el Gobierno de Chile y la Embajada Americana en Santiago, ha sido ractificada aquí por el Secretario de Estado en declaración a la Prensa.

Nicolás F. Meza

CIRUJANO DENTISTA Tiene su oficina, desde hace muchos años, 150 varas al Sur del Banco de Costa Rica, donde Dios primro ofrece dejar satisfechos a sus clien-

LA LIBRERIA Española

DE MARÍA V. de LINES

Ofrece a todas LAS JUNTAS DE EDUCACION su surtido de textos escolares, cuadernos rayado común, de 3, 4 y 5 mm, de dibujo, cuadriculados, para música, plumas Spencer, legítimas e imitación, casquillos, lápices baratos y de magnífica calidad, cajas de lápices de colores, crayones, plumas Falcon tinta negra y roja, borradores, tiza, pizarras, pizarrines, el acreditado Silabario de Napo león Quesada, Lector Costa rricense, Libro 1º para 2º Gra do y Libro 4º para 5º Grado; Catecismos, Historia Sagrada, compases, doble - decimetros, transportadores, libretas, pa pel secante, gran variedad de textos para los Colegios de Segunda Enseñanza, todo de magnifica calidad y a precios relativamento bajos.

Hagan Uds. sus pedidos a la LIBRERIA ESPAÑOLA, IM-PRENTA, ENCUADERNA-CION Y FABRICA DE SE-LLOS DE HULE DE

María v. de Lines

y quedarán Uds. satisfechos tanto de la buena clase de mer caderías que recibirán, como de la prontitud y csmero con que serán atendidas sus órde-

EL IMPERIAL PUNCH es la crema real del Japón, la bebida exquisita de toda persona de buen gus-to. nunca falta en la mesa de los sas ones aristócratas, pídalo en todas las pincipales cantinas o en su depósito general—PULPERIA LA ARTI-

A los Colegios! Acaba de publicarse la CUARTA

EDICION de los Elementos de Gramática Castellana Por CARLOS GAGINI

PRECIO DOS COLONES. Esta obra es texto oficial en El Salvador y está edoptada en muchos Colegios de Centro y Sud América. El Director de la Escuela de Lenguas de Filadelfia (E.E. U.U.) dice de ella: "Es un libro Maravilloso." DE VENTA EN LA

Librería Lehmann (Sauter y Co.)

GIRALT HERMANOS IMPORTACION DIRECTA

La Feria

o La Geisha

todas horas. Conciertos por los mejores

profesores.

Servicio de Restaurant a | tiene a la venta las famosas pasti-

COUGH DROPS especiales para la tos

Teléfonos 348-729

Funeraria de Campos y Hermano

La Empresa de Funeraria de Manuel Campos y Hermano ofrece al público los servicios mejores y más elegantes. Consulte los precios de los servicios. Esta empresa es la preferida por las personas de buen gusto.

Escuela de Obstetricia Escuela de Enfermeras

Se pone enc conocimiento de las interesadas que la matrícula para el curso lectivivo del presente año, continúa abierta en la Sscretaría de la Facultad, (costado Sur del Parque Central) todos los días de 8 a 10 1/2 a. m. y de 1 1/2 a 3 p. m. y se cerrará el 15 de mayo entrante, debiendo dar principio las clases en el local de la Facultad el lunes 3 del mes dicho a las 4. p. m.

La matrícula es libre y los cursos en ambas secciones dura rán dos años en virtud de haberse aumentado el profesorado y las horas de clase.

San-José, abril 23 de 1920.

Secretaría de la Facultad de Medicina.

Tienda de Maximiliano Kepfer

Acaba de recibir un gran surtido de Sedas Chinas, pieles de seda en colores y NEGROS

Además variado surtido de pasamanería, sedas y abalorios

Que ofrece a precios MODICOS

SEMILLAS de zacate de Guinea y Gengibrillo Sombreros de Pita de magnifia calidad y sacos vacíos nuevos se venden en el GRANERO de

Rómulo Artavia

Doctor Constantino Herdocia Médico y Cirujano

Especialista en las enfermedades de los ojos, nariz, oídos y garganta

Horas de oficina: de 10 a 12 y de 2 a 5 p. m. Oficina contiguo al Teatro Variedades

Colegio Montero

Kindergarten -::- Internado Educación Primaria de acuerdo con los programas oficiales Los certificados tienen valor legal

Se enseña INGLES en todos los grados Pida Prospectos Teléfono 1646

RAFAEL MEZA N.

CIRUJANO DENTISTA Oficina: 50 v. al Noreste del edificio de Correos Extracciones sin dolor

Cervecería Traube

Esta fábrica siempre ha puesto y pone tapitas nuevas en sus botellas, lo cual garantiza a todos sus consumidores higiene y seguridad.

Dr. Rafael Cruz

CIRUJANO DENTISTA acho contiguo al Doctor Uribe frente a la Botica Francesa

Lea usted los Avisos Económicos

La mejor que ha llegado al país tiene para la venta

Tomás Fernández y Hno. LA INDIA

APARTADO 614

TELEFONO 198

Ingenio La Mansión Carlos G. Braga

Azúcar de primera de buena calidad y más barato en plaza.

Depósito Puntarenas y en San José

Sasso y Pirie

Novena al Santísimo en la Santa Iglesia Catedral

Se ha reanudado la novena de Nuestro Amo interrumpida con motivo de la peste.

PROGRAMA

Todos los jueves

7 p. m. Exposición, Rosario, Ejercicio, Bendición.

El Mayordomo

Dr. Julio C. Ovares

Oficina 50 varas al O. del Hotel Francés

Horas de Consulta. de9a10a.m.yde1a3p.m.

JOSE A. CHAVES P.

AGENCIAS : CIRCULACIONES Servicio de funerales.-Revistas y periódicos nacionales y ex-

COBROS Y COMISIONES Guadalupe de Goicoechea. San José, apartado 49

Anibal Santos

ABOGADO Y NOTARIO

Puece dirigir en là Corte asuntos judiciales de las provincias, presentar escrituras al Registro y enviar borradores para corregir las defec-

Vinos tintos de mesa, de las mejo res marcas Españolas, ofrece a su numerosa clientela, La pulpería "La Artillería"

Esquina frente al costado oeste del Banco Internacional.

-: COMERCIANTES :-

Cacao de primera a precios más bajos de plaza Venden MONTERO HNOS, Guadalupe. Aquí, Mercado, lado Norte interior, frente al tramo de Elias Zeledón.

Cacao puro y bien elaborado.

Encargue su Calzado

- en la -

BOTA ORIENTAL

Zapatería Moderna de Antonio Chaves S. Prontitud y esmero en el trabajo. Su propietario además es comerciante en granos. Atenas, Costa Rica.

R. PEREZ Especialidad en exámenes de la vista

Optometrista graduado en Nueva

Científicos tratamientos para curar sin medicinas.

De la 1 a 3 p. m. en los altos de la casa frente al Padre Porras, esquina N. E. de la Merced.

Marciano Acosta

ABOGADO y NOTARIO

Al lado Sur de la Catedral entre el Hotel Washington y el Registro Civill.

Atención! Ahora que llueve. Paraguería La Japonesa

25 v. al Sur de "El Cometa

Acabo de recibir un gran surtido se materiales de paragüería, en géneros. sedas (dos colores) negro, media seda, algodones; puños, varas y vari llas y todo lo concerniente al ramo. de forra toda clase de paragüas y Sombrillas.

M. REGO

VIÇTORIA Y ARAGON

Son las marcas más populares de AZUCAR. Uselos y quedará satisfecho de su compra. Al por mayor SAN JOSE. Frente al Roya Bank. LIMON. Frente al merdo-GUILLERMO NIEHAUS.

La Barbería Antillón y Cía.

Se trasladará 150 varas al Sur del Banco de Costa Rica.

NEGLIGENCIA FATAL

Una tremenda mayoría de los

males en este mundo proviene de mera negligencia. Las peores enfer-medades que sufrimos, aquellas que acarrean la muerte, penetran en nosotros sin que lo advirtamos. Una herida que sangra ó un repentino dolor agudo nos hacen correr en busca de un alivio inmediato. Pero la pesadez de cabeza, pérdida del apetito, tristeza y depresión sin causa especial, ¿ por qué nos hemos de preocupar por nada de eso? Seguramente que se disiparán esas cosas como nubecillas y uno se encontrará bien otra vez. No encontrando oposición y comprendido sólo-á medias, el desarreglo se pro-paga hasta que llega á convertirse en una afección local orgánica, difícil de curar. El envenenamiento de la sangre, del cual las sensaciones arriba citadas son signos y amenazas, puede degenerar en más de una docena de cosas: en enfermedades mantenidas por alguna condición extenuante del sistema nervioso, 6 en alguna forma de debilidad que poco á poco consume la vida. Eso puede evitarse usando la PREPARACION DE WAMPOLE la cual, al fortalecer, limpia y en-riquece la sangre de sus impurezas, estimula el apetito, pone el aparato digestivo en plena acción, y pronto renueva todas las cosas. Pero no hay que descuidarse á uno mismo por más tiempo, no hay que confiar en la suerte. Este eficaz remedio es tan sabroso como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofos fitos Compuesto, y Extractos de Malta y Cerezo Silvestre. El Sr. Doctor Ulpiano Hierro, Profesor del Laboratorio Nacional de la Habana, dice; "He usado la Preparación de Wam-pole y he obtenido en todos los casos de afecciones bronco-pulmonares un resultado excelente, por lo que estimo debe recomendarse dicho preparado."
No fallerá y obrará desde la primera dosi. Evitense los substitutos poco dignos de confianza. En las Boticas.

TIPOGRAPIA DE SAN JOSE